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Presenti 
Stefano Oldani APS AmbienteAcqua Onlus Coordinatore 
territoriale Mun8, Selene Brindisi APS AmbienteAcqua Onlus 
Facilitatrice CM8RR, Giulia Pelucchi Presidente Mun8, Elda 
Farina Presidente Commissione Mun8 Scuola, Cultura e 
Sport, Giovanni Del Genio Municipio 8, Paola Pozzi Unità 
Coordinamento Municipio 8, Fiammetta Casali APS 
AmbienteAcqua Onlus Volontaria. 
Referenti plessi aderenti al progetto: Vissia Acciarri (I.C. 
Alda Merini - plesso Pareto), Giovanna Morrone (I.C. Alda 
Merini - plesso Magreglio), Giovanna Franco (I.C. Borsi - 
plesso Viscontini), Bovenga Milena (I.C. Borsi - plesso Ojetti) 
e Sara Santinello (I.C. Borsi - plesso Borsa). 
Sono presenti tra Consiglieri e sostituti 40 minori (vedi file 
allegato). 

 
 
 

Ordine Del Giorno 

1. Appello e presentazione del lavoro 

2. Dibattito in Plenaria 
3. Prossimi Incontri e compiti 

 
 

1. Appello e presentazione del lavoro 
I consiglieri e i vice consiglieri vengono accolti nell’aula consiliare di via 
Quarenghi 21. Viene dato il benvenuto ai nuovi consiglieri eletti nei diversi 
plessi e soprattutto nel nuovo plesso Pareto appena entrato nel progetto 
Consigliami. 
Viene spiegato ai consiglieri il lavoro della seduta: non verranno divisi in 
commissioni, ma questa volta si discuterà tutti insieme in plenaria delle 
tematiche e delle iniziative da loro pensate e proposte 
precedentemente. Per ogni tematica vi sarà poi una votazione legata alle 
iniziative proposte.  



 
 

 

 
2. Dibattito in plenaria 

La prima tematica è quella dello sport. Viene ricordata la proposta dei 
consiglieri, ovvero la Giornata dello Sport; tuttavia, si espongono le 
difficoltà e le preoccupazioni riguardanti la realizzazione di questa 
giornata.  
Interviene la presidente di Municipio Giulia Pelucchi esponendo 
alternative alla Giornata dello Sport che permettano comunque ai ragazzi 
e alle ragazze di sperimentare vari sport. Tra queste vi sono gli open day 
delle associazioni sportive ed Expo per lo Sport. Expo per lo Sport è 
un’iniziativa che si realizza presso Parco Sempione, generalmente i primi 
giorni di settembre, durante la quale i giovani possono praticare vari sport. 
Per quanto riguarda gli open day invece si tratta di giornate, realizzate 
durante i week end, durante le quali i ragazzi possono provare tante 
discipline sportive in diverse realtà del Municipio 8. In alternativa alla 
Giornata dello Sport vengono quindi presentate queste iniziative; inoltre 
viene proposto ai consiglieri di invitare gli organizzatori di Expo per lo 
Sport alla prossima seduta del Consiglio, che si riunirà il 22 novembre.  
Viene avviata la votazione e tutti i presenti votano favorevolmente.  
Viene quindi comunicato ai consiglieri che la tematica Sport viene 
momentaneamente congelata ma verranno invitati alla prossima seduta 
del Consiglio gli organizzatori di Expo per lo Sport, con i quali i consiglieri 
potranno dialogare e fare varie domande, anche riguardo il 
coinvolgimento del Consiglio delle ragazze e dei ragazzi di Municipio 8. 
Avranno quindi anche l’occasione di chiedere come può il Consiglio 
aiutare a promuovere e far conoscere tale iniziativa nelle scuole di 
Municipio 8.  
 
Il secondo tema affrontato è quello dei Diritti e della Solidarietà. A 
introdurre l’argomento è la consigliera Giulia A. che ricorda ai presenti le 
proposte avanzate dalla Commissione Diritti negli altri incontri. 
Successivamente vengono comunicati ai consiglieri i dettagli decisi 
durante il tavolo degli adulti.  
La Giornata della Solidarietà sarà realizzata subito dopo la fine delle 
vacanze di Natale; si tratterà di un paio di giorni durante i quali studenti 
e famiglie potranno portare nelle scuole i beni da donare. Si tratterà di 
materiale scolastico e/o materiale igienico sanitario e spetterà ai 
consiglieri stipulare una lista di quanto potrà essere donato. Verrà chiesto 
ai dirigenti scolastici se la scuola potrà attivarsi per la raccolta di beni, se 
una scuola non riuscirà ad attivarsi vi sarà comunque la possibilità di recarsi 
negli altri plessi. Le scuole dopo aver ricevuto l’approvazione dal dirigente 
scolastico chiederanno all’associazione genitori di partecipare come 
volontari durante la raccolta. I beni raccolti verranno poi affidati a 
parrocchie o associazioni, individuati grazie all’aiuto di Qubì, che si 
occuperanno poi della distribuzione.   
Segue un dibattito tra i consiglieri, i quali fanno domande in merito ai beni 
che verranno raccolti. In particolare, i consiglieri e le consigliere si 
interessano in merito alla raccolta di libri usati. Viene ricordato loro che i 
beni da raccogliere dovranno essere in buono stato e per quanto riguarda 
i libri, viene valutata la possibilità di inserirli nella raccolta. Tuttavia, si 
ricorda loro che molte scuole già raccolgono libri usati che vengono poi 
inseriti nella biblioteca scolastica o ridistribuiti. Inoltre, nel Municipio ci 
sono già diverse associazioni che si occupano della raccolta di libri usati, 
come per esempio AmbienteAcqua ma non solo. Infine, si ricorda ai 
presenti che non potranno essere donati cibo e medicinali. 



 
 

 

Alla fine del dibattito, la consigliera Giulia A. espone ai consiglieri il motivo 
per cui è stata scelta questa iniziativa. Ricorda a tutti che oltre ad essere 
ragazzi e ragazze, sono anche cittadini che possono fare qualcosa per 
aiutare gli altri. Conclude sostenendo che se più persone collaborano si 
riescono a realizzare e raggiungere più risultati.  
Alla fine dell’intervento della consigliera, viene chiesto ai presenti di 
votare. Dovranno scegliere se sostenere e realizzare questa giornata. Tutti 
i consiglieri presenti votano favorevolmente e decidono di continuare a 
impegnarsi in questa iniziativa, realizzando la Giornata della Solidarietà.  
Viene chiesto ai presenti di iniziare a pensare a come realizzare dei 
volantini che verranno inviati nelle scuole per promuovere questa 
iniziativa. I consiglieri e le consigliere possono iniziare a realizzare disegni 
cartacei o tramite pc e mandarli alla mail consigliamo@ambienteacqua.it. 
Inoltre, viene chiesto ai consiglieri se nelle loro scuole vi sono laboratori 
che possono aiutare a diffondere notizie riguardo questa raccolta. Emma 
S. conferma che nella sua scuola viene realizzato un laboratorio di web 
radio e propone di parlare della Giornata della Solidarietà nel prossimo 
Podcast.  
 
L’ultima tematica affrontata è quella dell’Ambiente. Dopo una breve 
presentazione delle proposte fatte dalla commissione nell’ultima seduta, 
viene lasciato spazio al dibattito. La Commissione Ambiente aveva 
definito una serie di attività articolate da realizzare durante una settimana, 
denominata da loro Green Week. Tra queste iniziative, vi era la proposta 
di fare lezioni all’aperto e lezioni di approfondimento legate al tema della 
tutela ambientale e dei cambiamenti climatici, giornate di pulizia dei 
parchi e un'Eco Video. Riguardo all’eco video interviene il consigliere 
Mohamed Omar W. specificando che questo video è stato pensato per 
sensibilizzare in merito alla tutela dell’ambiente (no all’inquinamento e 
cosa fare per mantenere l’ambiente pulito).  
Interviene Giovanni Del Genio, il quale espone la questione legata alla 
School Week. Anche quest’anno il Municipio 8 realizzerà a fine anno 
scolastico la School Week, settimana durante la quale si svolgono una serie 
di iniziative ed eventi, promossi e organizzati dalle scuole che 
partecipano. Già nella seduta precedente era stato chiesto ai consiglieri 
un aiuto nella scelta del tema della School Week. Visto il grande interesse 
dei consiglieri verso la tematica ambientale e data l’attualità del tema, 
viene chiesto ai consiglieri se sono d’accordo a far coincidere le due 
settimane e quindi assegnare alla School Week il tema della Green Week. 
Vengono avviate le votazioni e la maggioranza dei presenti (26 voti 
positivi e 10 astenuti) vota positivamente. Il tema della School Week sarà 
quindi la tutela dell’ambiente e le scuole che parteciperanno a questa 
settimana dovranno sviluppare eventi ed attività legate al tema della 
tutela ambientale e la lotta ai cambiamenti climatici.  
 
Alle 18:45 si conclude la seduta del Consiglio dei ragazzi e delle ragazze.  
 

3. Prossimi incontri e compiti 
Viene comunicata la data del prossimo incontro. Il Consiglio dei ragazzi 
e delle ragazze si riunirà martedì 22 novembre, dalle ore 17:00. 
Si ricorda ai ragazzi di iniziare a pensare a come realizzare il volantino 
di promozione per la Giornata della Solidarietà. I volantini e gli inviti 
realizzati potranno essere inviati alla mail consigliami@ambienteacqua.it.  

 


